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ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

РЕСПУБЛИКА КРЫМЗА ПРАВДУ
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Лидер Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУ

Поддержать семьи –Поддержать семьи –

Что вы готовы сделать, чтобы защитить своего 
ребенка от опасности? Любой человек ответит 
«все, что только возможно». Таким же должен 
быть и подход государства к социальной защите 
семей. Страшно, когда дети вынуждены ютиться 
в разваливающихся домах, питаться просрочкой, 
месяцами ждать возможности попасть к 
врачу… Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ разработала пакет законопроектов, 
чтобы кардинально изменить ситуацию. Теперь 
единственное, что нужно, чтобы не на словах, а на 
деле защитить российские семьи – это политическая 
воля и поддержка думского большинства.

Поддержка семьи и детства – основа будущего нашей  
страны. Государство должно обеспечивать подлинную,  
всестороннюю, а не декларативную защиту каждого ребен-
ка всеми возможными средствами – законодательными, 
административными, мерами социальной политики. 
Сделать в этом направлении предстоит еще очень много.  
Но Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ работы 
не боится. Ведь что может быть благороднее нашей цели – 
защитить детей, поддержать семьи!
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Внешнеполитические условия, в которых сейчас 
находится страна – это испытание для экономики. 
Поэтому, по словам парламентария, промышленный 
рост сейчас – это вопрос выживания. 

 

Расти, чтобы выжить
 «2% роста, которые нам дают в прогнозах, – это 

слишком мало, – признает Валерий Гартунг. – Мы ве-
дем боевые действия, и против нас страны, у которых 
ВВП больше половины мирового, и они растут темпа-
ми выше, чем наши. Как в этой ситуации выживать? 
Как сохранять страну? Нам нужно точно не два, не 
три с половиной процента, а шесть и семь. Можем мы 
это сделать? Можем. Отрасли, которые сейчас сфор-
мировали рост экономический за прошлый год, пока-
зали темпы роста в двухзначных цифрах. Но для того 
чтобы эти темпы сохранились, нужны инвестиции». 

Не на чем расти
«Банк России сделал всё, чтобы убить экономиче-

ский рост. Но у него не получилось, 3,6% всё равно 
есть, – заявил Валерий Гартунг, выступая по итогам 
отчета Эльвиры Набиуллиной. –Экономический рост 
состоялся не благодаря позиции или политике Цен-
трального банка, а вопреки. Потому что при ключе-
вой ставке 16% кредитование для лучших заёмщиков 
идет под 18-20 %. О каких инвестициях в таких 
условиях может быть речь?» 

Получается, что возможность развития за счет 
кредитных средств для большинства предприятий 
перекрыта. Можно было бы вкладывать в произ-

водство прибыль, но с ней тоже все не так просто.  
«Допустим, чтобы «КАМАЗу» добавить в годовом 
выпуске 50 млрд, ему нужны инвестиции примерно 
сопоставимые с этой суммой, – привел пример 
депутат. – А чистая прибыль у него –  всего 18 млрд 
(5 %), откуда он 50 млрд возьмёт?».

Еще один источник привлечения инвестиций – это 
фондовый рынок. Однако после судебного решения 
по акциям миноритариев по Соликамскому заводу, 
на инвестиции теперь едва ли можно надеяться. 

Откуда же тогда 3,6%?
По мнению Валерия Гартунга, повышение ключе-

вой ставки остановило рост не сразу. «Ставка начала 
подниматься во второй половине года, и послед-
ствия этого мы ещё в полном объёме не получили, – 
подчеркнул он. – Экономика росла ещё и в третьем 
квартале, и в четвертом, и в начале этого года. 
А вот дальше – посмотрим». 

Неравенство усиливается
Парламентарий отдельно назвал те отрасли 

и социальные группы, которым выгодна текущая 

политика ЦБ. «Это компании, у которых большая при-
быль и большая рентабельность, то есть сырьевой 
и финансовый сектора, – отметил он. – А те, кто соз-
дает рабочие места, поднимает зарплаты и уровень 
жизни людей, оказались в проигрыше. Более того, если 
сравнить рост доходов, то получается, что выиграли 
те, у кого есть деньги на депозитах, то есть опять 
самые богатые люди. ЦБ говорит, что повышает клю-
чевую ставку, чтобы защитить от инфляции бедных, 
но в итоге, от таких действий неравенство только 
усилилось. Богатые стали богаче, а бедные – беднее».

«Очевидно одно, – считает Валерий Гартунг. – Обе-
спечить темпы роста для выполнения задач, постав-
ленных президентом при ставке 16 % невозможно. 
Эту ситуацию надо менять, находить решение. На-
деюсь, руководство Банка России мои слова заставят 
задуматься».

СЧИТАЕМ ДЕНЬГИ

валерий гартунг
Депутат Государственной Думы

«Если источников финансирования 
инвестиций не будет, наш экономиче-
ский рост сойдёт на нет».

Почему в отчетах Центрального банка все замечательно, а жизнь у большинства россиян лучше не становится. Причины с трибу-
ны Госдумы озвучил депутат Валерий Гартунг. CUI PRODEST? 

Кому выгодна текущая политика ЦБ 
РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ ПО ОТРАСЛЯМ
Нефтегазовый сектор – 37-36%,
Металлургия – 51%,
Угольная отрасль – 39%,
Машиностроение - 4%

РОСТ ДОХОДОВ ГРАЖДАН (В 2023 ГОДУ)
Средний - 4,8 %
У 10 % самых бедных – на 0,9 %
У 10 % самых богатых – 6,7 %

Валерий Валерий ГартунгГартунг::
«ЦБ «ЦБ сделал всёсделал всё, , 
чтобы чтобы убить убить 
экономический рост»экономический рост»

О чем депутаты спрашивали Эльвиру Набиуллину

– Сколько граждан и на какие 
суммы были ограблены телефон-

ными мошенниками и мошенника-
ми-оборотнями? Поддержите ли Вы 

наш законопроект, по которому в случае возбуж-
дения уголовного дела о мошенническом кредите 
накладывается мораторий на выплаты банку до 
взыскания украденного с этих мошенников?

Эльвира Набиуллина: 
– В прошлом году граждане 

лишились 15,8 млрд рублей из-за 
телефонных мошеннических атак. 
Но при этом банки предотвратили 
хищения на сумму больше триллио-
на четырехсот миллиардов. Мы готовы обсуждать 

дополнительно любые меры. Экономически банки 
тоже должны быть заинтересованы в том, чтобы 
выстраивать антифрод-процедуры.

– Научился ли Банк России от-
личать вывоз капитала от аван-

сирования импорта? Если да, то 
не повлияет ли это вновь обретён-

ное умение на свободу вывоза капитала 
из страны? 

Эльвира Набиуллина:
– Цепочки платежей стали более сложными. 

Не все они отражаются в российской юрисдикции 
и в российской статистике, поэтому мы, конечно, 

анализируем наш платёжный баланс, различные на-
правления, по которым проходят средства, для того 

чтобы делать выводы.

– Какой ежегодный темп эко-
номического роста вы считаете 

соответствующим решению задач, 
поставленных президентом, и что Центро-

банк намерен предпринять в этом направлении?

Эльвира Набиуллина:
– У нас рабочая сила практически вся уже занята. 

Производственные мощности загружены рекордно – 
на 81%. И для того, чтобы обеспечить темпы роста 
более высокие, чем возможно при нынешней струк-
туре экономики, нужны эффективные инвестиции 
и в автоматизацию, и в повышение производитель-
ности труда. 

михаил делягин:

николай новичков:олег нилов:

Фото из архива Партии СРЗП
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Новый этап – новые перспективы 
В новом «майском указе» президента обозначены нужные людям и весьма амбициозные цели. 

Справится ли новый состав Правительства?

Что в новом «майском 
указе»: самое главное
Указом Президента РФ 
утверждены национальные 
цели развития России на 
период до 2030 года и на 
перспективу до 2036 года.

Экономика
 Россия займет четвертое 

место в мире по объему ВВП. 
 Доля импорта товаров и 

услуг снизится до 17%. 
 Россия войдет в десятку 

ведущих стран мира по объему 
научных исследований, в число 
25-ти — по роботизации. 

 Будет обеспечен сетевой 
суверенитет. 

Качество жизни
 Уровень бедности будет не 

выше 7%.
 МРОТ достигнет 35 тысяч 

рублей.
 Минимальная общая 

площадь жилья – не менее 33 
квадратных метра на человека.

Народосбережение
 Ожидаемая 

продолжительность жизни 
достигнет 78 лет.

 Рождаемость – в среднем 
1,6 ребенка на одну женщину.

 Не менее полумиллиона 
людей с инвалидностью и 
пожилых людей будут получать 
услуги долговременного ухода. 

 Появится цифровая 
платформа по сохранению 
здоровья человека 

 Будут созданы условия 
для воспитания гармонично 
развитой, патриотичной и 
социально ответственной 
личности.

Большинство целей, 
обозначенных президентом 
в Указе совпадают с 
программными тезисами 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

На пленарном заседании Госу-
дарственной Думы, посвященному 
утверждению кандидатуры пре-
мьер-министра, Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов дал свое напутствие 
новому составу Правительства. 

Вернуть индексацию пенсий 
работающим пенсионерам

347 112 рублей – 
столько по-

терял работающий пенсионер, 
получающий среднюю пенсию 
за восемь лет заморозки индек-
сации.

«По нашим расчетам, если сегодня 
начать индексировать пенсии работа-
ющим, то затраты на это вернутся 
в бюджет сторицей, – заявил Сергей 
Миронов, выступая с трибуны Госдумы. 
– Восемь миллионов пенсионеров ушли 
в тень. Если индексация вернется, вер-
нутся и эти миллионы, и налоги с их 
зарплат». Также Председатель партии 
предложил отменить повышение пен-
сионного возраста. 

Заставить богатых платить 
больше

Второе важнейшее предложение 
партии – усиление прогрессии подо-
ходного налога, чтобы люди со сверх-
доходами платили по более высокой 
ставке. «Не надо экономить на бедных, 

не надо трогать средний класс. В Рос-
сии есть богатые люди, и для них став-
ка налога должна быть совершенно 
иной», – подчеркнул Сергей Миронов. 

Системно решать проблему 
демографии

 «Если, действительно, хотим, что-
бы нормой стала семья из трёх детей, 
то для этого необходимо создавать 
министерство или агентство по де-
мографии», – отметил Сергей Миронов. 
По его словам, новое министерство 
позволило бы обеспечить системный 
подход к реше-
нию вопроса 
рождаемости 
через улучше-
ния в системах 
здравоохранения, 
образования, 
жилищной сфере. 
Отдельно парла-
ментарий упо-
мянул необходи-
мость повышения 
маткапитала в ре-
гионах с низкой 
рождаемостью. 

Навести порядок 
в миграционном 
законодательстве

Глава фракции СРЗП предложил 
здесь последовать примеру ОАЭ, кото-
рые привлекают сотрудников только 
под определенные работы, не оформ-
ляя им гражданство и не предостав-
ляя соответствующих гарантий. Еще 
одна инициатива партии – запретить 
мигрантам работать в общественном 
транспорте и в системе образования. 

Развивать не только Москву, 
но и регионы

«Давайте думать не только о Мо-
скве и Питере, а в целом о России, – 
предложил Сергей Миронов. – Да-
вайте создавать нормальные условия 
в городах, чтобы люди могли там 
комфортно жить и работать».

Отменить ЕГЭ
Председатель СРЗП подчеркнул, 

что нужно уходить от единого госу-
дарственного экзамена, снижающего 
качество образования, и пересматри-
вать школьные программы. 

Принять новые меры 
поддержки участников СВО

Сергей Миронов предложил выде-
лять участникам СВО в новых регио-
нах РФ по два гектара земли.

А если не справятся? а мы спросим!
Для того чтобы повысить эффективность работы Правительства, Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ предложила ввести личную ответственность чиновников за достижение поставленных целей. 

Необходимо повышать ответствен-
ность чиновников всех уровней за 
реализацию Указа президента, счита-
ет Сергей Миронов. «Механизм такой 
ответственности вводился законо-
проектом нашей фракции "О наро-

досбережении", который СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ впервые 
внесла еще в 2018 году, – подчеркнул 
Председатель СРЗП. – Он обязывал 
чиновников всех уровней отвечать за 
достижение ключевых социально-э-

кономических показателей, и именно 
это становится главным критерием 
оценки их работы. Если показатель не 
достигается, чиновник любого ранга, 
от министра до губернатора, может 
быть отправлен в отставку».

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Государству пора 
разворачиваться 

лицом к человеку.
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ЭКОНОМИКА

Формализм в борьбе с бедностью не 
только избыточен, но и вреден. Он создает 

ложное впечатление о достижении успеха, когда на 
самом деле проблема остается нерешенной. Нель-
зя ограничиваться лишь подсчетом числа людей, 
которые «подпадают» под официальные критерии 
бедности. Настоящий прогресс должен измерять-
ся по реальному улучшению качества жизни этих 
людей.

Я предлагаю не просто увеличить финансовые 
пособия, а пересмотреть систему поддержки с уче-
том реальных потребностей семей. Позиция нашей 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ – не 
просто увеличить число денежных выплат, а со-
здать условия для роста и развития каждой семьи. 
Это включает в себя не только финансовую под-
держку, но и образовательные программы, доступ 

к медицинским услугам, а также меры по стимули-
рованию занятости и предпринимательства.

Кроме того, мы призываем к изменению отноше-
ния к многодетным семьям. Дети – это не только 
наше будущее, но и основа нашего сегодняшнего 
общества. Поддержка многодетных семей должна 
быть приоритетом, а не роскошью. Мы готовы 
поддержать любые инициативы, направленные на 
создание комфортных условий для рождения и вос-
питания детей.

Наконец, необходимо отойти от формальных 
подходов к оценке эффективности мер борьбы 
с бедностью. Мы должны измерять результат не по 
количеству денег, потраченных на программы соци-
альной поддержки, а по реальному улучшению жизни 
наших граждан. И только тогда мы сможем говорить 
о настоящем прогрессе в борьбе с бедностью.

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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Соцзащита не защитит
Количество различных законов и инициатив, направленных на защиту семей в России, исчисляется сотнями. Но в жизни боль-
шинство из них не работает или помогает только очень маленькой группе людей. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ разра-
ботала программу реальной, а не номинальной поддержки семей и детей. 

В семье Г. из Миасса в Челябинской 
области шестеро сыновей. Папа работа-
ет на заводе, а мама растит детей и за-
нимается хозяйством. Все они ютятся 
в крошечном ветхом домике с одной- 
единственной жилой комнатой. Дети 
спят по двое на трехъярусной кровати, 
донашивают вещи друг друга, делятся 
всем необходимым.  

Прокормить на одну папину зарпла-
ту восемь человек – дело непростое. 
В основном, деньги уходят на продукты 
и на экстренные траты, которых в боль-
шой семье много: то у младшего куртка 
посреди сезона порвется, 
то диван сломается, то 
водонагреватель. А меры 
поддержки, которые по-
ложены многодетным се-
мьям, прописаны в законе 

таким образом, чтобы воспользоваться 
ими могли как можно меньше людей.  

Мама Елена Г. говорит, что она ста-
рается никогда не жаловаться. Часто 
ее знакомые насмотрятся телевизора 
и начинают завидовать, мол, многодет-
ным сейчас столько льгот и выплат, все 
им помогают. Но в реальности, помогают 
только на словах. А у семьи Г. даже улуч-
шить жилищные условия не получается: 
земля им не положена, в программу 
«Молодая семья» они не попадают, вот 
и приходится самим как-то выживать. 

Основная идея парламентария 
заключается в том, чтоб изменить 
систему мер соцподдержки таким 
образом, чтобы благосостояние семьи 
возрастало по мере увеличения числа 
детей.

«В качестве первого шага предла-
гаю пересмотреть систему начисления 
пособия в связи с рождением и вос-
питанием ребенка, – поясняет Яна 
Лантратова. – В настоящий момент, со-
гласно постановлению Правительства, 
данное пособие назначается в случае, 
когда доход каждого члена семьи на 
душу населения не превышает одного 
прожиточного минимума. Максималь-
ный размер пособия может достигать 
100% от величины прожиточного 

минимума. Эту систему необходимо 
сделать прогрессивной, предусматри-
вающей рост размера максимального 
пособия и лимита среднедушевого 
дохода в связи с увеличением числа 
детей. Так, предлагаю увеличивать раз-
мер пособия и лимит дохода на 50% 
за каждого ребенка в семье».

По мнению Яны Лантратовой, для 
семьи с одним ребенком пособие 
следует назначать на прежних осно-
ваниях: если доход на одного члена 
семьи ниже одного прожиточного 
минимума, минимальный размер по-
собия составляет 50% регионального 
прожиточного минимума, максималь-
ный — 100%. Для семьи с двумя деть-
ми пособие назначать, если доход на 

одного члена семьи ниже 1,5 про-
житочного минимума, минимальный 
размер пособия составляет 100%, 
максимальный — 150%. Для семьи 
с тремя детьми пособие назначать, 
если доход на одного члена семьи 
ниже двух прожиточных минимумов, 
минимальный размер пособия 
составляет 150%, максималь-
ный — 200%.

Система прогрессивной 
поддержки многодетных 
приведет не только к сни-
жению уровня бедности 
таких семей, но и к ро-
сту их благосостояния.   

Поддержка семей должна быть прогрессивной
Депутат Государственной Думы Яна Лантратова предложила действенное средство для 
выхода из демографического кризиса – ввести прогрессию в систему мер социальной 
поддержки для семей. 

яна лантратова
Депутат Государственной Думы

По мнению депутатов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, законы о поддержке семей нужно 
принимать не для пиара, а для людей. Только тогда 
они будут работать. Фракция СРЗП в Государственной 
Думе разработала пакет законов, которые реаль-
но смогут победить бедность в российских семьях. 

Важнейшие инициативы партии, 
направленные на поддержку семей

1. Введение Справедливого Базового дохода – 10 тысяч рублей на 
каждого члена семьи дополнительно к прочим доходам.

2. Родительская зарплата – ежемесячные доплаты в размере 
прожиточного минимума неработающим мамам.

3. Повышение расходов консолидированного бюджета на 
здравоохранение – до 7%, на образование – до 7% ВВП.

4. Обеспечение жильём и помощь в погашении ипотечных кредитов при 
рождении трёх и более детей.

5. Снижение максимально допустимой доли расходов граждан на услуги 
ЖКХ с 22 до 15% в совокупном доходе семьи. 
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 5

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
внесла законопроект, который предлагает запретить 
использование труда иностранных граждан в роз-
ничной торговле, в сухопутном пассажирском транс-
порте, в легковом такси и в арендованных легковых 
автомобилях, в автомобильном грузовом транспорте, 
в строительстве, в государственном здравоохране-
нии и государственных социальных услугах, а также 
в начальном и среднем образовании. По остальным 
видам деятельности предлагается предоставить 
Правительству право устанавливать квоты для ино-
странных граждан (не более 5% занятых в каждой 
сфере услуг).

 «Мы сейчас присутствуем при чудовищном про-
вале нашей миграционной политики и чудовищной 
катастрофе нашей политики национальной, – за-
явил депутат Михаил Делягин, выступая в защиту 
законопроекта. – Мы видим массовую этническую 
преступность, в том числе носящую характер абсо-
лютно национальный, националистический».

По мнению депутата, из-за недоработок в ми-
грационной политике в российских городах наблю-
дается всплеск преступности. «Мне офицеры ФСБ 
рассказывают, что они понимают, что они абсо-
лютно бесправны и беззащитны перед той или иной 
этнической группировкой, – поделился парламен-
тарий. – Что если на улице офицер случайно поссо-

рится с выходцами из соответствующих 
государств, то шансы на правовую защиту 
у него практически нулевые». 

Еще одно последствие неконтролируе-
мой миграции, по словам Михаила Деляги-
на, – проблемы в школах. «Раздача паспор-
тов, раздача гражданств вертолётным 
способом привела к тому, что мои знако-
мые, которые в начале 90-х приехали сюда 
из одной из республик Северного Кавказа, 
родили здесь детей вынуждены возвра-
щаться обратно, потому что у их детей 
в московской школе в классе такое коли-
чество детей-выходцев из Средней Азии, 
которые просто не понимают по-русски 
и не хотят 
понимать 
по-русски, 
и не хотят 
слушать учи-
тельницу», – 
рассказал он.

 «Тот быт, 
в который 
погруже-
ны многие 
мигранты на-
шей сегодняшней политикой, рождает абсолютную 
национальную ненависть и является, строго говоря, 
тем, что предусмотрено статьей 282 Уголовного 
кодекса Российской Федерации, разжигание нена-
висти к социальной группе, – продолжает депу-
тат. – Мы своей политикой здесь сейчас ненависть 

к самим себе, в первую очередь, к самим 
себе и разжигаем».

Несмотря на то, что многие депутаты 
выступили в поддержку предлагаемых 
изменений, Правительство выдало на 
законопроект отрицательный отзыв. 
В заключении говорится, что если ини-
циатива будет принята, то потребуется 

расторгнуть многие действующие трудовые догово-
ры, и из-за этого могут увеличиться сроки реализа-
ции некоторых инвестпроектов. В итоге, за законо-
проект проголосовали фракции СРЗП, КПРФ, «Новые 
люди» и ЛДПР, однако голосами «Единой России» он 
был заблокирован. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции в Госдуме Сергей Миронов заявил, что совместные усилия 
государства и бизнеса способны решить проблему дефицита кадров даже 
в условиях сложной демографической ситуации.

Кем заменить мигрантов

«У нас стало общим местом сето-
вать на нехватку рабочих рук. ЦБ этим 
оправдывает провал своей политики, 
бизнес – массовое привлечение мигран-
тов, чиновники – пенсионную реформу. 
Да, есть сложности с демографией, но 
о дефиците кадров принято судить по 
отзывам работодателей. А не лукавят 
ли они? Точно ли у нас катастрофа 
и работать некому?» – задался вопро-
сом парламентарий.

Сергей Миронов обратил внимание 
на то, что, по данным рекрутинго-

вых агентств, 
в стране на 
одну вакансию 
в среднем при-
ходится 3,6 ре-
зюме. «Это не 
много. Но и не 
мало. Если же 
работодатели 

ждут, что к ним снова выстроится 
очередь из соискателей, а они ста-
нут выбирать «такое же пальто, но 
с перламутровыми пуговицами», у них 
неминуемо возникнут проблемы», – 
отметил депутат.

По его мнению, при оценке си-
туации на рынке труда необходимо 
учитывать ряд важных факторов. «На-
пример, в экономике не заняты свыше 
трёх миллионов инвалидов трудоспо-
собного возраста. Если бы государ-
ство финансировало их адаптацию 

на рабочем месте, ситуация уже была 
бы иной. Кроме того, не заняты три 
четверти пенсионеров. Да, кто-то из 
пожилых людей не может или не хочет 
работать, но кто-то готов! А это 33 
с лишним миллиона человек – выбор 
огромный! Однако государство не 
стимулирует занятость пенсионеров, 
а поступает наоборот, заморозив 
индексацию пенсий тем, кто работа-
ет. И как мы ни бьемся, пока вопрос не 
решается», – поясняет парламентарий.

Председатель СРЗП отметил, что, 
по прогнозу Минтруда, в ближайшую 
трехлетку число занятых в РФ вырас-
тет на 1,4 миллиона человек. «Россия 
выбирается из демографической 
ямы, и на рынок труда скоро выйдет 
молодежь. Уже сейчас растет число 
соискателей от 15 до 29 лет. К этому 
надо готовиться. Нужны конкурен-
тоспособные зарплаты, нужны высо-

котехнологичные рабочие места. Но 
пока наплыв мигрантов лишь толкает 
вниз производительность труда. Если 
ничего не делать и продолжать ныть, 
никакая демография не поможет», – 
заключил Сергей Миронов.

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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Приезжая проблема
Депутат фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ» Михаил 
Делягин поднял в Государственной Думе вопрос об эффективности 
миграционной политики. 

Количество трудовых мигрантов, въехавших в страну:

2021 год – 2,6 млн человек;

                               2022 год – 3,5 млн человек. 
михаил делягин
Депутат Государственной 
Думы

         «Большинство из мигрантов –  
              хорошие люди, большинство из них  
              прекрасные люди, действительно 
трудолюбивые и добросовестные, но мы своей 
неосмысленной политикой превратили их 
в реальную угрозу для России».

Фото: 123rf.com
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ

Специальный проект Центров 
«Проверь свою пенсию!»
Нашли 46 тысяч, «потерянного» чиновника-
ми ребенка и выгодный стаж для повыше-
ния пенсии

Людмила К. 25 лет проработала оператором насо-
сных установок на водоканале в Луганске. В 2015 году 
из-за постоянных обстрелов вынуждены были с мужем 
перебраться к родне в Республику Коми. Оформили 
гражданство и пенсию. Пенсия оказалась крошеч-
ной – меньше 10 тысяч рублей. Несколько раз Людми-
ла самостоятельно обращалась в Пенсионный фонд 
в надежде, что в расчеты закралась ошибка, но тщетно. 
В итоге пришла за помощью в сыктывкарский Центр 
защиты прав граждан.

– У Людмилы Васильевны трое детей. А значит, есть 
право выбора периода для расчета пенсии: время ухода 
за детьми или трудовой деятельности. Право закре-
плено в ст. 13 Федерального закона от 28.12.2013 № 
400-ФЗ «О страховых пенсиях». Чаще выгоднее учесть 
уход за детьми, – рассказала специалист Центра Свет-
лана Оноприенко.

Правозащитники направили запрос в СФР и вы-
яснили: Фонд выбрал невыгодный период, к тому же 
«потерял» период ухода за одним из детей.

После перерасчета пенсия Людмилы Васильевны 
выросла, плюс Соцфонд выплатил ей единовременно 
46 тысяч рублей за упущенный период.

Добились учета 6,5 лет стажа для досроч-
ной пенсии

Владислав Т. почти полвека в буквальном смысле 
отпахал на селе. Работал комбайнером, главным инже-
нером и даже председателем совхоза.

Закон разрешает жителям села выйти на пенсию 
двумя годами раньше при условии, что стаж – не менее 
42 лет. Трудовая биография Т. отвечала требованиям.

В 2022 году Владислав подал документы на «до-
срочку», но ему отказали. Дескать, не хватает пяти лет 
стажа.

С просьбой разобраться с арифметикой чиновников 
Т. пришел в чебоксарский Центр защиты прав граждан.

Учет сельского стажа действительно очень сложный.
Во-первых, периоды работы селянам считали в «тру-

доднях». Во-вторых, сельсоветы оформляли записи 
в трудовых книжках как попало.

Чтобы правильно считать сельский стаж, в пенси-
онном законодательстве есть специальные нормы.

– В Постановлении Правительства РФ №1015 от 2 
октября 2014 года закреплен порядок подсчета стажа, 
в случае если в трудовой книжке не указано число меся-
ца, когда гражданин начал работу. В Соцфонде этот по-
рядок нарушили. Из-за чего «потеряли» больше шести 
лет! – пояснила специалист Центра Елена Иванова.

Правозащитники привлекли республиканскую 
прокуратуру. Прокурор Моргаушского района Чувашии 
обратился в суд в интересах досрочника, потребовав 
включить в стаж все периоды работы в колхозе.

Суд обязал Соцфонд зачесть в стаж сельского 
пенсионера 6,5 лет стажа. Кроме того, обязал Фонд 
выплатить заявителю единовременно все ежемесячные 
пенсии с сентября 2022 года.

Заставили Фонд выплатить пенсионерке 
87 000 рублей

Надежда П. всю жизнь проработала медсестрой. На 
заслуженный отдых вышла по спецстажу досрочно, 
но пенсия в 14 000 рублей оказалась несправедливо 
маленькой.

– Если пенсию назначили до 2002 года, на размер вли-
яет уровень зарплаты. В СФР не заморачиваются: берут 
данные за любые пять лет работы. Порой рассчитыва-
ют не по самому выгодному по доходам периоду, – рас-
сказал специалист Центра Дмитрий Мирошников.

Правозащитники изучили всю трудовую био-
графию пенсионерки. Нашли наиболее выгодный 
период работы. На основании этих данных СФР 
сделал перерасчет. Пенсия заявительницы выросла 
на 3900 рублей. Также ей выплатили единоразово 
83 500 недоплаченных средств.

СЫКТЫВКАР

Обнаружили ошибку СФР и повысили еже-
месячную пенсию на 4200 рублей

Валентина Ц. – обычная саратовская пенсионерка. 
Учеба, работа бухгалтером, семья, дети, снова работа – 
30 лет трудового стажа пролетели незаметно. 71-лет-
няя женщина получает 16 000 рублей. Недавно в раз-
говоре с бывшими коллегами с удивлением узнала, что 
их пенсия гораздо выше. Как такое могло произойти? 

По просьбе правозащитников депутат Саратовской 
областной Думы, справедливоросс Артем Чеботарев 
направил запрос в региональный Соцфонд. Изучив 
ответ, специалисты Центра обрадовали заявительни-
цу – пенсию можно увеличить!

– При расчете пенсии учитывают соотношение 
среднего заработка пенсионера за определенный пери-
од работы к средней зарплате по стране. Полученный 
зарплатный коэффициент используют при расчете 
той части пенсии, которая положена за стаж до 2002 
года. Важно, чтобы СФР выбрал период с наиболее высо-
кими доходами, – пояснила специалист Центра Татьяна 
Украинская.

После вмешательства правозащитников Соцфонд 
выбрал более выгодный период для расчета. В резуль-
тате ежемесячная пенсия заявительницы выросла до 
20 200 рублей.

САРАТОВ

ЧУВАШИЯ

ТОМСК

Виды работ и стаж, 
необходимые для 
досрочника

Типовые ошибки 
Социального 
фонда

В наших Центрах помогают найти 
ошибку в расчетах пенсии, выбрать 
выгодный период стажа или вид пен-

сии. Засчитать нестраховые периоды и оспо-
рить отказ в назначении досрочной пенсии.

Андрей КУЗНЕЦОВ
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Руководитель проекта сети Центров 
защиты прав граждан, депутат фракции 
социалистов в Госдуме РФ

В 2023 году Центры защиты прав граждан добились увеличения пенсий для 
1240 пенсионеров из 65 регионов суммарно на 25 млн 135 тысяч рублей.

Подробности – на сайте 
справедливо-центр.рф 
в разделе ПЕНСИОНЕРАМ

Подробности – на сайте 
справедливо-центр.рф 
в разделе ПЕНСИОНЕРАМ
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ПОЖАЛОВАТЬСЯ НА 
НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬ 
МОЖНО ОНЛАЙН НА САЙТЕ  
СПРАВЕДЛИВО-ЦЕНТР.РФ.  
Нажмите на главной странице 
вкладку «Онлайн-консультация». Заполните 
предложенную форму обращения. Уточните 
способ обратной связи. Специалист Центра 
проконсультирует вас бесплатно.
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Как добиться расселения дома 
вне очереди. Получить денежную 
компенсацию от чиновников, если 
дом не расселили в разумный срок.

Подробности – в разделе ЖИЛЬЕ
на сайте справедливо-центр.рф 

ЯРОСЛАВЛЬ

КОММУНАЛЬНАЯ САМООБОРОНА

Дом на подпорках
Центр защиты прав граждан добился признания развалюхи аварий-
ной. Тяжба с чиновниками длилась больше трех лет.

Двухэтажный дом на улице Кудрявцева на 
грани обрушения. Потолки на подпорках, стены 
в трещинах, с фасада падают кирпичи, искрит 
неизолированная проводка. Но дом все еще оби-
таем, здесь живут люди! 

В 2015 году городская администрация решила 
провести капремонт фасада, несущих конструк-
ций и заменить коммуникации. Но отремонтиро-
вали почему-то только крышу. 

Шли годы, дом продолжал неумолимо разру-
шаться.

В 2021 году с криком о помощи собственники 
обратились в ярославский Центр защиты прав 
граждан.

По просьбе правозащитников депутат Госдумы, 
справедливоросс Анатолий Грешневиков сделал 
запрос в областное Правительство. 

– Чиновники ответили: если жители хотят 
отселения, пусть проведут обследование состояния 
дома за свой счет. Но это непосильные траты! 
В наших Центрах сложилась практика, как полу-
чить заключение экспертов бесплатно. Можно 
привлечь Госжилинспекцию или прокуратуру. Над-

зорный орган вправе в суде добиться проведения 
обследования за счет бюджета. Так мы и посту-
пили, – вспоминает руководитель Центра Алексей 
Лопарев.

Проверка прокуратуры подтвердила критиче-
ское состояние здания. Надзорный орган обра-
тился в Ленинский районный суд с требованием 
обязать мэрию начать процедуру признания 
дома аварийным. 

Судебные тяжбы закончились 
только в июне 2023 года. Рай-
онную администрацию все же 
обязали за свой счет привлечь 
экспертов и дать заключение 
о состоянии дома.

В январе 2024 года межве-
домственная комиссия призна-
ла дом подлежащим сносу. 

Специалисты Центра 
защиты прав граждан про-
контролируют, в какие сроки 
опасный дом расселят.

В Центрах защиты прав граждан действует специальная программа 
«Жителям аварийных домов – новые квартиры в срок». За 9,5 лет с момента 
запуска проекта 18,7 тысяч россиян получили новые квартиры или оформили 
благоустроенное жилье в наем суммарно на 2 млрд 369 млн рублей.

Памятка жильцу 
аварийного дома

Как заставить чиновников 
провести обследование 

дома бесплатно для 
жильцов 

Признать дом аварийным может только 
межведомственная комиссия, созданная 
органами местного самоуправления. 
Решение комиссия принимает на основании 
заключения специализированной 
организации о техническом состоянии дома. 
Такая экспертиза, разумеется, стоит денег. 

Администрации муниципальных образований не спешат 
раскошелиться. И требуют от жителей аварийных домов 

за свой счет провести экспертизу. Экспертиза стоит 
дорого. Как быть?

Вот какой выход нашли в Центрах защиты прав граждан.

1. Привлечь Госжилнадзор и получить Акт обследования 
технического состояния дома

Порядок признания домов аварийными предусматривает, 
что межведомственная комиссия принимает решение 
основываясь на позиции экспертов. К таковым можно отнести 

и уполномоченный орган жилищного контроля и надзора – 
Госжилинспекцию. 

Следовательно, жители могут обратиться в ГЖИ. Инспекторы 
оценят степень износа конструкций, заактируют нарушения по 
содержанию МКД, опишут факты, свидетельствующие об угрозе 

жизни и здоровью жильцов. Такое заключение станет необходимым 
доводом в пользу созыва комиссии и признания дома аварийным. А 

жители при этом не заплатят ни копейки. 

2. Подключить прокуратуру и через суд заставить чиновников 
провести обследование 

Предположим, чиновники не отреагировали на заключение ГЖИ. 
Или ГЖИ не провело необходимого обследования. В таком случае 

для защиты своих прав можно привлечь прокуратуру. Прокуратура по 
запросу жителей обратиться в суд с иском в интересах неопределенного 
круга лиц с требованием обязать муниципальную власть самостоятельно 

заказать обследование специализированной организацией с 
предоставлением заключения в межведомственную комиссию.

Судебная практика по таким искам складывается положительно для 
жильцов. Поскольку в администрацию обратились не сами граждане, а 
орган надзора.

Администрация, как собственник муниципального жилья и орган, в 
обязанности которого входит осуществление безопасных условий проживания 

граждан жилфонда (даже если дом не муниципальный), будет обязана 
заказать техническое обследование ветхого дома, а не требовать проведения 
экспертизы от граждан.

Фото А. Лопарева

Фото А. Лопарева
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Менять жизнь к лучшему и в сельской местно-
сти через внесение изменений в республиканские 
нормативные документы возможно. Юристы реги-
онального отделения партии в Крыму подготовили 
запросы в Администрацию Главы и Государственный 
Совет Крыма, обратив внимание на сложные бюро-
кратические проволочки при выделении средств из 
бюджета республики поселковым и сельским сове-
там на разработку проектно-сметной документации, 
а также с просьбой внести изменения в существу-
ющие нормативно-правовые акты региона в части 
выделения поселковым и сельским советам средств 
из бюджета для разработки проектно сметной доку-
ментации по упрощенной процедуре.

Письма пришли обнадеживающие. Так, из ответов 
следует, что региональный бюджет может профи-
нансировать подготовку документации, если работы 
проводятся с использованием федеральных средств. 
«В случае, если финансирование строительно-мон-
тажных работ объектов муниципальной собствен-
ности планируется осуществлять с привлечением 
межбюджетных трансфертов из федерального 
бюджета, в Республиканской адресной инвестици-
онной программе и плане капитального ремонта 
могут предусматриваться расходы на выполнение 
инженерных изысканий и подготовку проектной 
документации, проведение государственной экспер-
тизы результатов инженерных изысканий, проект-

ной документации 
и проведение 
проверки до-
стоверности 

определения сметной 
стоимости объектов 

капитального стро-
ительства», – говорится 

в письме из Правительства республики.
Более того, письмо поддержки пришло и из 

Госсовета Крыма. Исполнительный директор Совета 
муниципальных образований Республики Крым Рад-
мила Голосова согласилась с наличием соответству-
ющей проблемы и заявила о готовящихся законода-
тельных изменениях.

«Когда есть активная и принципиальная позиция 
партии, а  предложения продуманные, основанные на 
взаимодействии с жителями региона, то они имеют 
все шансы на поддержку. Позитивная реакция на 
нашу инициативу – пример того, как эффективно 
может работать власть региона и конструктивная 
парламентская оппозиция. Главное – результат на-
шей работы должен положительно отражаться на 

качестве 
жизни 
граж-
дан», – ре-
зюмировала 
член Совета 
регионально-
го отделения 
СРЗП в Кры-
му Виктория 
Билан.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
помогает региону менять местное 
законодательство с пользой для крымчан. 

По поручению руководителя СРЗП Сергея Миронова член Совета крымского отделения партии Виктория Билан встретилась с Главой 
Крыма Сергеем Аксеновым и рассказала о создании новой патриотической организации в России.

НАША ИНИЦИАТИВА НАША ИНИЦИАТИВА 
УСЛЫШАНАУСЛЫШАНА

Позитивный 

ответ на инициативу 

справедливороссов 

Крыма – пример того, как 

эффективно может работать 

власть и конструктивная 

оппозиция. 
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ПУЛЬС ПАРТИИ

Организация для русских патриотов

 «Рассказала о создании всероссий-
ской общественной организации «Мы 
есть русские», презентация которой со-
стоялась в Москве. Отметила, что мне 
предложено стать одним из руководи-
телей Центрального Совета. Считаю 
своим долгом продвигать идею сохра-
нения культуры, традиций и ценностей 
русского мира. Также среди основных 
задач проекта – работа с нашими 
соотечественниками, проживающими за 
границей. Развитие нашей организации 
поддержал Президент страны В.В.Пу-
тин», – рассказала Билан.

Обсудили также вопросы социаль-
но-экономического развития Крыма, 
реализацию республиканских проек-

тов, высокую значимость патриотиче-
ского воспитания молодежи. 

«Наша партия в Крыму всегда ра-
ботала в интересах граждан, многим 
помогла решить насущные вопросы. 
Мы настроены на конструктив, на 
взаимодействие. Партия СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Крыму 
всегда была и остается флагманом 
востребованных населением и профес-
сиональных предложений. Учитывая 
мой опыт взаимодействия с крупными 
банками и финансовыми института-
ми страны, считаю возможным акти-
визировать их участие в реализации 
важных проектов в Крыму», – отмети-
ла Виктория Билан.Фото из архива РО СРЗП в Республике Крым

Виктория Билан ранее уже работала в правительстве республики под руководством Сергея Аксенова, занимала должность заместителя министра экономического 
развития Крыма. Позднее стала основным помощником одного из самых влиятельных депутатов Государственной Думы, Председателя Комитета по финансовому 
рынку, Председателя Совета Ассоциации банков России Анатолия Аксакова, накопив опыт работы в сфере экономики и финансов.
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КВАРТИРЫ УЧАСТНИКАМ СВО

  Аксаков Аксаков встретился     встретился     
                     с Аксеновым                     с Аксеновым

Куратор Крымского отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 

ПРАВДУ из Госдумы Анатолий Аксаков посетил Крым и провел ряд 

встреч с партийным активом, а также руководством Республики.

В ходе визита парламентарий провел рабочую 
встречу с Главой Крыма Сергеем Аксеновым, во 
встрече приняла участие также член Совета крым-
ского регионального отделения партии Виктория 
Билан.

«С Главой Республики Крым Сергеем Аксеновым 
обсудили вопросы реализации социальных и экономи-
ческих задач в республике. Сергей Валерьевич побла-
годарил за поддержку Крыма и крымчан. Договори-
лись, что Правительство Крыма подключит моего 

помощника Викторию Билан, накопившую значитель-
ный опыт и контакты в финансовой сфере России, 
к подготовке дополнительных интересных предло-
жений для участия финансовых институтов страны 
в инвестиционных проектах республики», – расска-
зал Анатолий Аксаков.

«Проанализировав 
ситуацию, я уже сейчас 
вижу, что работы 
в этом плане в Респу-
блике Крым много, – по-
делилась планами Вик-
тория Билан. – Надеюсь 
мой опыт работы 
в Государственной Думе 
будет полезен».

Также парламента-
рий встретился с чле-
нами Совета крымского 
регионального отде-
ления партии. В ходе 

собрания партийцы обсудили текущую социаль-
но-экономическую ситуацию, задачи и план работы. 
Депутаты местных городских собраний обозначили 
перед депутатом актуальные вопросы развития 
муниципалитетов, озвучили предложения по работе 
партийных ячеек.

За советом – 
к справедливороссам
Команда юристов Центра защиты прав граждан СРЗП регулярно выезжает 
в различные районы Крыма, чтобы на месте проводить прием граждан. 
Так, недавно посетили Керчь и Ялту. 

Чаще всего граждане обращаются по важным 
вопросам, касающимся их повседневной жизни: 
проблемы в сфере ЖКХ, пенсионного обеспечения, 
проволочек в земельном законодательстве, споров по 
выплатам алиментов, защиты своих прав по трудово-
му законодательству. 

Нередко юристам приходится отстаивать права 
людей уже в судебных инстанциях.  

Региональное отделение СРЗП в Крыму вышло 
с инициативой в поддержку участников боевых действий. 

При партии на постоянной 
основе работает Совет по делам 
ветеранов, в который обращают-
ся семьи участников СВО и сами 
ветераны боевых действий. Имен-
но они и рассказали, что норма, 
приписанная в законе, работает не 
для всех. 

Местный законодатель 
предусмотрел право участников 
спецоперации на получение земли. 
Но воспользоваться им могут не 
все, ведь средства на то, чтобы 
начать индивидуальное жилищ-
ное строительство на полученном 
участке, требуются немалые. Полу-
чается парадоксальная ситуация: 
земля есть, а жилья нет.

Региональное отделение СРЗП 
в Крыму призвало местные вла-

сти внести изменения в крымское 
законодательство и дать ветеранам 
выбор: квартиру или участок. 

Необходимо, чтобы у участ-
ников СВО был выбор, при 
котором наш защитник мог 
бы получить или бесплат-
ный земельный участок, или 
квартиру. 

«Недаром говорят, партий 
много – справедливая одна. Мы 
последовательно боремся за восста-
новление справедливости во всех 
сферах жизни, – отмечает Виктория 
Билан. – А уж добиться адекват-
ных мер поддержки для участников 
СВО - это не только справедливо, но 
и по-человечески правильно».

Попал в беду? Нужна помощь или консультация юриста?
Приходи в СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ – ЗА ПРАВДУ!
Помимо выездных мероприятий, каждую среду и пятницу, с 11:00 до 
14:00, проводятся приёмы, в ходе которых крымчане могут получить 
бесплатную юридическую консультацию и содействие в защите 
нарушенных прав.  Кроме того, с понедельника по пятницу, с 9:00 
до 16:00 крымчан принимают специалисты ЦЗПГ (Республика Крым, 
г. Симферополь, ул. Горького, д.24/13, оф.19).

Сила – в правде: 
будь в курсе того, что реально 
происходит в твоем регионе. 
Подпишись на новости 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ –  
ЗА ПРАВДУ телеграм 
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виктория билан
Член Совета регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Республике Крым

«Очень важно проводить такие приемы, чтобы 
видеть реальные проблемы граждан и вовремя 

принимать системные меры для их решения».

Фото из архива РО СРЗП в Республике Крым

Фото из личного архива В. Билан
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на защите паркасрзп
Руководство парторганизации выступило с заявлением против сомнительного благоустройства общественного пространства в Керчи. 

В городе-герое Керчи развернулась дискуссия 
вокруг запланированного на этот год благоустрой-
ства ландшафтного парка «Казённый сад». Керчане 
обратились с жалобами в региональное отделение 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ре-
спублике Крым в связи с тем, что проект реконструк-
ции нарушает экосистему этого уникального места 
и был принят без проведения публичных слушаний, 
в нарушении законодательства.

Но по справедливости именно жители должны 
решать, как следует благоустраивать сад, а чинов-
ники не имеют права навязывать свои прожекты 
против воли граждан.

Не городская администрация и разного рода 
интересанты, а именно жители Керчи долж-
ны определять, каким образом будет прохо-
дить благоустройство «Казённого сада». 

«Местные жители 
опасаются, что их люби-
мый уголок для отдыха 
будет отдан под за-
стройку, – рассказала 
Виктория Билан. – Тем, 
кто живет рядом с пар-
ком давно дорого здесь 
каждое деревце. Поэто-

му мы будем делать все, чтобы мнение граждан 
было учтено при проведении работ».

В свою очередь, депутат Керченского горсове-
та от СРЗП Елена Полюшкина направила запрос 
в адрес главы Крыма Сергея Аксёнова.

«Жители требуют разработки концепции 
перспективного развития природно-ландшафтной 
территории всего парка «Казённый Сад» с учётом 
его исторического, культурного, эстетического, 
рекреационного потенциала. Инвентаризация 
деревьев по постановлению суда руководством 
города не проведена. В первую очередь, керчане ви-
дят благоустройство Казённого сада в спасении 
зелёных насаждений», – говорится в обращении 
депутата.

что не так с планом 
благоустройства парка

 Благоустройство затронет только 
четверть территории, а финансовые затраты 
запланированы огромные.

 Проект нанесёт вред сложившейся 
экосистеме, биоразнообразию.

 Не учтены археологические, исторические 
особенности территории (парк расположен на 
месте античного некрополя, кроме того, важно 
сохранить концепцию сада, разработанную еще  
в 19 веке).

 Публичные слушания по проекту не были 
проведены. 

 Инвентаризация деревьев по постановлению 
суда руководством города не проведена. 

 Жители против сооружения в парке: 
бетонированной площадки для автостоянки, площадки 
выгула и дрессировки собак, ларьков, киосков, 
магазинов; а также против превращения естественных 
зелёных парковых лужаек в детские и спортивные 
площадки с искусственным настилом. 

справедливая евпатория
Партия запустила платформу для сбора проблем граждан и ускорения их решения.  

Центр защиты прав граждан взаимодействует как с органами власти, так и с крымскими общественными 
организациями. Организация действует при поддержке Министерства труда и социальной защиты РФ. 
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Местное отделение Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в городе Евпатория 
разработало онлайн-плат-
форму для сбора обращений 
и проблемных вопросов 
граждан. Функционал портала 
позволяет любому жителю 
сообщить о волнующей его 
проблеме, изучить информа-
цию об уже озвученных про-
блемных вопросах и хода их 
решения, записаться на приём 
к депутату Евпаторийского го-
родского совета или подать на 
его имя жалобу, узнать инфор-
мацию о деятельности партии, 
а также вступить в ряды её 
сторонников или членов. 

«Основная задача онлайн-платфор-
мы «Справедливая Евпатория» – сбор 
и анализ проблемных вопросов, инте-
ресующих жителей нашего города, 
а также включение депутатского кор-
пуса и непосредственно партийного 
аппарата к процессу их решения. Дан-
ная площадка является инструментом 
взаимодействия между евпаторийцами 
и политической партией, направлен-
ным на повышения качества и уровня 
коммуникации с населением, а также 
улучшения жизни жителей 
города, путем оперативно-
го решения указанных в об-
ращениях проблем» – отме-
тил Председатель Совета 
местного отделения партии 
Роман Юхненко.

Воспользоваться онлайн-
платформой можно с помощью 
сайта справедливая-евпатория.рф 
Для всех жителей города доступна 
и мобильная версия.

виктория билан
Член Совета регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Республике Крым
МЫ ДАЕМ ЛЮДЯМ МОЩНЫЙ ИНСТРУМЕНТ – 
ЗНАНИЕ СВОИХ ПРАВ

В Крыму работает Центр защиты прав 
граждан под патронатом Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Здесь любой гражда-
нин может БЕСПЛАТНО получить юридическую 
помощь  – консультацию квалифицированных 
юристов. 
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Региональное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ добивается, что-
бы и в Крыму дети могли бесплатно ходить на концерты и в кино.

Подростки ждут Подростки ждут 
«Пушкинских карт»«Пушкинских карт»

Большая часть крымских подростков не имеет 
возможности пользоваться «Пушкинскими карта-
ми». В августе 2023 года СРЗП в Крыму обратилось 
к министру образования республики Валентине 
Лаврик с инициативой, чтобы школьные автобу-
сы в муниципалитетах в каникулы могли отвозить 
детей из сельской местности в крупные города для 
посещения театров, музеев, кинотеатров и других 
учреждений культурного просвещения по «Пушкин-
ской карте». Это помогло бы ребятам из сёл не чув-
ствовать себя обделёнными, а денежные средства 
«Пушкинской карты» «сгорали» бы напрасно.

Переписка продолжалась почти полгода. И 6 
февраля 2024 года глава Крыма Сергей Аксёнов 
в своём телеграм-канале фактически подтвердил, 
что справедливороссы взялись решать нужную 
проблему. 

В конце февраля на почту Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ пришло письмо от 
заместителя министра образования Крыма Светла-
ны Беспаловой. – Она сообщила, какую работу по 
оформлению «Пушкинских карт» проводит мини-
стерство, но этого явно недостаточно. Она пишет, что 
количество школ, которые использовали школьные 
автобусы для посещения мероприятий по «Пушкин-
ской карте» - 41. Это очень мало.

Что предлагает СРЗП:
 Руководители учебных заведений должны 

предоставить информацию муниципальным 
администрациям и Минобразу РК об учащихся, 
которые не получили карты.

 Главам администраций следует составить 
заявки в Совмин Крыма на компенсацию ГСМ 

и оплату услуг водителей и сопровождающих 
педагогов для развоза детей на культурные 
мероприятия.

 У глав администраций надо запросить 
информацию о том, что мешает им помочь детям в 
оформлении «Пушкинских карт». 

 На основании этих ответов, оказать конкретную 
помощь каждому муниципалитету, используя 
республиканские рычаги управления.

Только 37% крымской молодёжи 
в возрасте от 14 до 22 лет оформили 
«пушкинские карты».

ЗАЩИТА ПРАВ ГРАЖДАН – 
ДОСТОЙНОЕ ДЕЛО ПАРТИИ

В приемную в Симферополе 
обратилась жительница Крыма 
с просьбой о помощи ее пожилой 
знакомой Надежде Александровне, 
которая проживает одна и является 
инвалидом второй группы, а род-
ственники проживают за пределами 
России, в настоящее время прие-
хать к пожилой матери не могут, да 
и сама заявитель выехать на терри-
тории Украины не в состоянии. 

Юристы Центра защиты прав 
граждан обратились с письменным 
запросом в Старокрымское отде-
ление ГБУ РК Центра социального 
обеспечения Кировского района 
об оказании социальной помощи 

и закреплении социального работ-
ника для Надежды Александровны. 
В результате, теперь у женщины 
появился помощник на постоянной 
основе. 

«Если наш 
Центр защи-
ты поможет 
хоть одному 
человеку, 
который ну-
ждается в по-
мощи, то это 
уже победа. А помогать гражданам 
с инвалидностью – это достойно 
уважения», – обратила внимание 
Виктория Билан.

Пенсионер из Симферополя 
пытался защитить свои пенсион-
ные права в суде, когда в дело 
вмешались наши юристы Центра 
защиты прав граждан. Из-за ошибки 
в трудовой книжке Василию Семе-
новичу неверно насчитали выплаты, 
но разве в этом его вина? Юристы 
отстояли законные права заявителя 
и апелляционная жалоба Соцфон-
да республики была оставлена без 
удовлетворения. 

И таких примеров сотни. Каждый 
день Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Крыму помогает 
крымчанам в насущных вопросах, 

оказывает юридическую помощь. 
Ведь услуги юриста, даже элемен-
тарная консультация или состав-
ление документа, стоят достаточно 
дорого и многим попросту не по 
карману. 

«Убеждена, что наш Центр за-
щиты прав граждан оправдал свое 
предназначение. Сотни жителей 
Крыма уже получили у нас юридиче-
скую помощь. Особое удовлетворе-
ние приносят сияющие глаза наших 
заявителей. Поверьте, повышение 
пенсий для наших бабушек и деду-
шек большое подспорье», – отметила 
Виктория Билан.

АКТУАЛЬНО
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ОТСТОЯЛИ ПРАВО ПЕНСИОНЕРА НА 
ПОЛУЧЕНИЕ ВЫПЛАТЫ ПО СТАЖУ

Фото А. Попцовой

Фото из архива Партии СРЗП
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Совершить однодневное путешествие – сходить 
на экскурсию или съездить в соседний город.
Отдохнуть от соцсетей и новостей – провести без 
них целый день.
Вместе с ребенком приготовить домашний 
лимонад.
Устроить пикник на природе.

Прочитать хорошую книгу.
Устроить летнюю фотосессию.
Встретить закат.
Лежать на солнце и ничего не делать. 
Пойти утром в лес или парк, чтобы послушать, 
как поют птицы.
Собрать букет полевых цветов.
Сходить по ягоды – в лес или хотя бы  
на рынок.

Поесть мороженого, сидя на скамейке на главной 
улице города.
Склеить и запустить воздушного змея.
Посадить дерево или цветы на улице.
Вырастить урожай зелени на салат на 
подоконнике.
Покататься на лодке или катамаране.
Испечь ягодный пирог.
Уснуть в гамаке.
Сходить на выставку или летний фестиваль.
Поймать сачком бабочку.
Сделать фруктовый салат на завтрак.
Устроить дома перестановку, избавиться от 
ненужных вещей.

Порисовать мелом на асфальте.
Приготовить окрошку или гаспачо.
Отправить сюрприз родственникам или друзьям, 
даже если они живут рядом.
Понаблюдать за звездами летней ночью.
Бегать босиком под дождем (недолго).
Запечь картошку на костре, петь под гитару. 
Засушить цветы в любимой книге. 
Запускать мыльные пузыри.
Лежать на траве, разглядывать облака и 
придумывать, на что они похожи.
Поиграть в бадминтон, волейбол, фрисби. 
Научиться чему-то новому.

Покататься на велосипеде, самокате или 
роликах.
Завести новых друзей. 

Чек-лист
на каникулы
Самые счастливые воспоминания – это время, проведенное 
вместе с семьей. Газета СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
собрала для вас список из 35 вещей, которые  
нужно сделать, чтобы почувствовать настоящее летнее счастье. 

Для того чтобы дети всегда были 
под защитой, каждый родитель, неза-

висимо от должности и общественного поло-
жения, должен воспринимать себя, прежде всего, 
как мать или отца. Любите и берегите ваших 
близких!

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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